



Universidad del sureste
Campus Comitán

Licenciatura en Medicina Humana

Actividad: Control de Lectura 

Tema: Nace de la Antropología Médica

Materia: Antropología y Medica II

Nombre del alumno: Josue Vazquez López

Grado: 2 semestre

Grupo: " B"

Nombre de Catedrático: Dr. Sergio Jiménez

Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de febrero del 2022

22/feb/2022

Nace de la Antropología Médica

Curiosidad antigua: En el seno de la Comunidad médica hay una fucunda inquietud para atender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. La literatura que sobre la materia se publica y se vuelve cada vez más copiosa e interesante tanto que lo concierne a la antropología médica que propiamente dicha, de tanto en lo que hace a la Sociología médica.

En México es el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también formó el cuerpo al término de la Segunda guerra mundial, pero su ascendente queda reducido a los antropólogos y en cierta medida de los epidemiólogos.

Las circunstancias sin embargo, nunca surgieron permeando constantemente y en la actualidad que son los médicos y no sólo los antropólogos quienes se interesan por el enfoque de cultural de la medicina.

Nace la etnología. Si el alcance de nuestra consideraciones los circunscribieron a Mesoamérica, bien pueden afirmar que la antropología en su vertiente etnológica, nace en 1547 con las investigaciones etnológicas de Bernardino de Sahagún, cuando compiló en idioma vernáculo el tratado de la medicina y filosofía moral y teología de la gente mexicana, y en su especialidad lingüística, con la gramática náhuatl de Andrés de Olmos, también del 1547, el vocabulario en lengua mexicana de Alonso de Molina, de 1555 y otras partes del arte en idiomas varios que durante el siglo de la Conquista, en distintos misioneros trahieron al alfabeto latino. El interés de las primeras, tanto en etnología y tanto en la lingüística, se concentran en el campo continuado de la religión y los propósitos que los mueve a conocer las prácticas y creencias indígenas sobre la preterrenal que van dirigidos a facilitar la innovación del Cristianismo y a consolidar el dominio colonial.

Historia de la Antropología A la 96 9604

Los invasores europeos, desde muy temprano, comprobaban la eficacia de médicos y medicos en el tratamiento de las enfermedades y accidentes que son comunes en la tierra antes de contacto Indio-Cristiano. A legos y clerigos les atrae el carácter ~~esto~~ esotérico de la medicina Indica y los franciscanos que se adelantaron a instruir una ~~catodra~~ escuela por medicos mexicanos en el Imperial Colegio de Santa Cruz en Tlatelolco, para preservar los legos de la medicina mesoamericana. El experimento produce algunas obras perdurables en codices y manuscritos en las que, a juzgar por su contenido, se advierte la influencia reciproca de las nociones de la medicina hipocratica y los postulados de la medicina vernacula.

Misionero antropologo: la inteligencia reflexiva de Jose de Acosta religioso de la Campana de Jesus, sistematiza los ensayos que le anteceden y los suyos propios, para descubrir las caracteristicas que determinan a la disciplina en formacion. El proceso de su historia natural y moral de las Indias, del 1590, de a la antropologia el nombre de historia moral para contrastarla con la historia natural que se ocupa de las cosas y las obras de la naturaleza, la llamada la ciencia nueva, por ser juntamente historia y en parte filosofica y la define con toda congruencia, como el conocimiento de las cosas y obra de libre arbitrio, que son los hechos y costumbres de los hombres.

Proscripción marxista: En la segunda mitad del siglo diecinueve un proceso semejante al ocurrido en el siglo XVII reitera la proscripción de los pueblos aztecos. Carlos Marx y Federico Engels en 1847, redactaron el manifiesto Comunista; un llamado a la unidad de los proletarios del mundo.

El documento abarca en el tiempo y el espacio a la humanidad en el
terru y comienza con una aseveración doctrinaria contundente: "la historia
de todas las sociedades hasta nuestros días es la historia de la lucha
de clases. Desde la perspectiva rigidamente evolucionista de la dialéctica,
la lucha de clases constituye la energía necesaria para poner en actividad
de las transformaciones sociales.

Estructuralismo marxista: El campo de pesquisa irreducible al esquema
del manifiesto comunista, campo reservado a la teoría y praxis del
campo de los antropólogos, es insistentemente e reivindicado como
ámbito sustituido al dominio del materialismo histórico.

Los estructuralistas ingleses y franceses, afilidos al marxismo y
prometidos en la lucha de clases, llegan a lograr especificidad a la
antropología. Maurice Godelier afirma que no existe principio o axioma
que le permita atribuir contenido exclusivo a la antropología que
lo constituya a un dominio de investigación defectivamente delimitado,
circoscrito de estudio, dice, se funda negativamente en razones
prácticas y no es una cualquiera de necesidad teórica.

El hito anarco-estudiantil: los teóricos de la revolución frustrada, en
lo particular Sam Boubrikoff agregan los elementos que integran la
especificidad de la antropología, uno más. Los misioneros antropólogos
del siglo XVI consideran dominio de sus laboraciones de los pueblos
sin estructuras, Engels a nombre propio y de su colega Carlos Marx, concede
como aserto de incumbencia de la antropología, los pueblos sin historia
hoy en día los pseudos ástros impugnados, del marxismo estructural
que añaden además, los pueblos sin relaciones de producción.

BIBLIOGRAFÍA

ACOSTA, JOSEPH DE, Historia natural y moral de las Indias, FCE, México, 1940.

AGOS11, HÉCTOR P., "Prólogo" en A. Gramsci, literatura y vida nacional, Juan Pablos, México, 1976.

AQUIRRE BELTRÁN, GONZALO, PrograTTUIS de salud en la situación intercultural, Instituto Indigenista Interamericano, México, 1955 (Segunda ed., IMSS, 1980).